
「高石市公園施設最適化プラン（案）」

パブリックコメントに寄せられたご意見への回答

№1

　6月7日、「高石市の公園をもっとよくする市民のアイデア会議」に参

加し、具体的な提案に触れ、大変有意義な時間を過ごしました。微力な

がら、私の考えも述べさせていただきます。

　現在、管理維持型公園である取石中央公園は福祉バスの停留所を兼ね

ています。日常生活に密接に関わるこの小さな公園には、大きな可能性

があると考えています。

　この公園を、社会との接点を持ちにくい方々——高齢者、不登校児、

乳幼児の親子、発達障害児・者などに配慮した「小規模機能特化型公

園」としてリニューアルすることで、より多くの人が生きがいを感じら

れる場になるのではないでしょうか。

 一つのアイデアとして、停留所に透明の箱型コンテナを活用した待合室

カフェを設置し、低価格のドリンクや軽食を提供しながら温かみのある

空間をつくることを提案します。また、地元の動物病院の監修のもと、

雑草を食べるヤギなど飼育が比較的容易な動物を飼い、シルバー人材セ

ンターなどを活用して公園の管理・運営を行うことで、地域の人々が関

わりながら支える仕組みを整え、公園を「憩いの場」だけでなく「雇用

と学びと社会交流の場」とすることが可能かと考えます。

　学校で動物を飼い命の大切さを直接教える機会が減る中で、年長者と

の関わりや動物との触れ合いは、子どもたちにとって学びや癒しの場と

なります。不登校ルームの児童が野外活動の場として公園を活用した

り、学校が不登校児童に公園利用を促したり、待ち合わせ場所とするこ

となどで、社会との接点を持ちにくい子どもたちと地域とのつながりが

深まり、公園の役割をより豊かにできると考えます。

　もちろん課題もあります。初期費用や維持費用、箱型コンテナ設置に

よる治安面の懸念、動物飼育によるアレルギーの問題など、検討すべき

点は多岐にわたります。しかし、この公園で地域の先輩たちに守られ、

育った子どもが増えることで、長期的には街の活性化と健全な成長に寄

与するものと信じています。一つの意見としてお受け取りいただければ

幸いです。

　お意見頂きましてありがとうございます。

　取石中央公園は、４つの類型化の中で管理維持型公園として位置

付けており、現状確保のための管理を当面継続を行い、老朽化した

施設について、更新の必要性を見極めたうえで必要な措置を講じて

いくこととしておりますが、地域の意向等により必要に応じて見直

しを図ることとしております。

　ご提案頂いている内容については今後地元、学校等と実施できる

内容を精査をしていければと思います。

　また、社会交流の場としてイベント等を実施して頂ける担い手を

中心に本市も協力し他の団体等との交流・紹介などできればと思い

ます。

　公園は地域コミュニティの形成に重要な公共空間であり、みんな

で活かし、育てつづける公園のあるまちへと市民とともに取り組ん

でまいります。

意　見 回　答



№2

しまだの橋から伽羅橋までの芦田川西側の公園についての意見を申し上

げます。

芝桜を植えていただきましたが、我々の力不足でうまくいかず業者で年

何回か除草して頂いている状態です。しまだの橋の北側は小さな子供た

ちをお母さんが連れてきて結構賑わっています。しかし橋から伽羅橋ま

では単に犬の散歩と自転車通路としての利用のみに限っています。川あ

り、土手の傾斜あり、少しの平地ありであまり活用されているとは思わ

れません。

その地を思い切って幼児用の公園にしてはどうでしょうか。そこには地

下迷路トンネル、対岸への子供吊り橋、大型レゴブロックのような積み

木広場、スロープを横に走る木道、登山によくある鎖場、他いくらでも

大した費用もかかわらずアイデアがわいてきます。

私の好きな日曜大工でも協力できそうなこともあると思います。安全面

に関しては我々にチェックシートを頂き多くの市民の目で確認できるよ

うにすればいいと思います。雑草はあまり気になりません。つくし等が

生える土手でいいと思います。

最後になりましたが、清家さんには感動しました。草刈り等中々協力で

きませんがまたできることがあれば一緒にやりたく思います。

次に芦田川ふるさと広場の利用ですが時期を決め登録制でBBQを解禁し

てはどうでしょうか。昔と違い、後片付けはどこでもわりと進んでいる

ブース登録でやれば問題ないし近隣の親睦貢献にはもってこいだと思い

ます。

ただ、苦情をつけたいのはトイレのペーパー問題です。いま掃除してい

ただいているのはどちらでしょう。そちらにお願いはできないのでしょ

うか。今の時代トイレには手の洗い方やら詳しくテレビでも衛生面で説

明しています。また先日は一日同広場でイベントがありました。ペー

パーのないトイレは考えられません。子供たちが裸足で川の中を走り

回っています。そのあとの手洗いの指導も必要ではないでしょうか。

　お意見頂きましてありがとうございます。

　芦田川ふるさと広場については、年間を通して数回イベント等を

実施して頂いておりますが、これからもますますの利活用が図られ

るよう、地元の皆さまと連携し魅力づくりに努めてまいります。

　また、今後広場を整備するにあたっては、地元の皆さまの意向等

を考慮しながら特化する機能や整備内容を検討してまいります。

　なお、トイレ清掃については、地元の方にご協力を頂いておりま

す。今現在トイレットペーパーの盗難、放火、いたずら等の被害が

ありましたので設置はしておりません。必要性については検討して

いければと思います。

　手洗いの指導については、学校教育課へ報告しております。ご指

摘ありがとうございます。

　今後も引き続き活動をお願いし、情報共有や協力体制の強化、新

たな担い手の参加などネットワークの構築に取り組んでまいりま

す。


